



DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS

Sheinbaum: Elección judicial como celebración de su triunfo electoral

 por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**
mayo 29, 2025



La Presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, aseguró que la mejor forma de celebrar su triunfo en las elecciones presidenciales del año pasado es con la realización de los comicios judiciales, que se llevarán a cabo el próximo domingo. Y es que la mandataria recordó que el próximo 2 de junio se cumple el primer aniversario de su victoria en las urnas, pero aclaró que no hará ningún acto, debido a la cercanía con la elección del Poder Judicial, por lo que esperará al próximo 1 de septiembre. “Como es un día después de la elección, pues no va a haber un evento especial, vamos a esperar al 1 de septiembre, recuerden que el 1 de septiembre es el informe y luego el 1 de octubre pues el aniversario ya del primer año de gobierno, ya casi llegamos al 1 de octubre. Eso sí, a tres días de que se lleven a cabo los comicios judiciales, la titular del Ejecutivo federal pidió a la población estudiar a los candidatos, antes de emitir el voto.

SENADOR ADÁN AUGUSTO LÓPEZ Y RICARDO MONREAL SIN RESENTIMIENTOS

Adán Augusto López Hernández, coordinador de Morena en el Senado y su homólogo en **la Cámara de Diputados Ricardo Monreal** no dejaron duda de que ya hicieron las paces después de que en diciembre tuvieron un desencuentro y hasta se sugirió corrupción. Y es que los legisladores se abrazaron efusivamente en el salón de plenos de la sesión de la Comisión Permanente que se realizó el martes y aseguraron que no



hay ninguna rencilla entre ellos. De hecho, revelaron que todos los lunes se reúnen con la presidenta de México, Claudia Sheinbaum para tratar la agenda legislativa de la mandataria.

ELECCIONES JUDICIALES 2025 REPRESENTAN UN GRAN RETO PARA AUTORIDADES Y CIUDADANOS

A pesar de que sólo faltan unos días para la elección de ministros, jueces y magistrados, que se realizará por primera vez en la historia de México el próximo domingo, según las últimas encuestas persiste el desconocimiento ciudadano sobre la convocatoria. El sondeo realizado por Enkoll para El Diario el País revela que un 86% sabe del llamado a votar, pero apenas la mitad (48%) puede citar la fecha exacta de los comicios, el 1 de junio. Con todo, un 38% asegura que irá a las urnas, por lo que se espera un 22.9% de participación ciudadana. Como en cualquier elección, existen buenos y malos perfiles, pero tenemos la obligación como ciudadanos de elegir a los candidatos que no representen un impacto negativo en el acceso a la justicia mediante la aplicación de una metodología 3 de 3 que contemple los siguientes puntos: 1. capacidad técnica, 2. experiencia judicial, 3. independencia política. Sin embargo, en muchos casos no es así, y como en cualquier otro proceso electoral, resulta imposible que los mejores estén en las boletas. Reflexionemos sobre el caso de los principales circuitos como la Ciudad de México, el Estado de México y Sinaloa por la situación actual que atraviesa. En estos sitios se detectó que, de 864 perfiles, en solo 236, es decir, el 27% se cuenta con información para analizar su trayectoria. Mientras que, en el caso de los que buscan ser ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que de acuerdo con la página del INE, 31 hombres y 32 mujeres compiten por los nueve asientos de la Corte, sólo los casos como el de Jazmín Bonilla García, Fabiana Estrada Tena, Ana María Ibarra Olguín, Paula García Villegas Sánchez Cordero y Rosa Elena González Tirado son los más idóneos y cumplen con el 3 de 3. En el caso de los hombres, los que cuentan con habilidades y cumplen con la metodología para estos cargos son Guillermo Pablo López Andrade, Ricardo Alfredo Sodi Cuéllar, Mauricio Flores Castro y Ulises Carlín De la Fuente. Es importante mencionar que hay materias de suma relevancia, como lo son la competencia económica y telecomunicaciones, de las que sus siete vacantes se elegirán en la Ciudad de México. En estos casos los candidatos con experiencia, tomando en consideración que se encuentren en funciones o por laborar en los órganos autónomos en la materia son: Arturo Morales Serrano; Ernesto Sinuhe Castillo Torres; Miguel Ángel Monroy Rodríguez; Lucero Grisel Martínez Encarnación y Mariana Ortiz Morales. Por otra parte, los candidatos que no tendrían independencia política son: María Valdés Leal; Claudia Patricia Peraza Espinoza; José Agustín Pineda Ventura; Yasser Caballero Martínez y César Mauricio López Ramírez. Sin embargo, como le comentaba, especialmente en esta elección será complicado detectar a los más idóneos ya que no se trata de un proceso electoral normal y los electores se enfrentarán a seis boletas distintas donde habrán de elegir 881 cargos judiciales a nivel nacional y mil 800 en los Estados. Otro desafío que deberá enfrentar este proceso es la reacción de Estados Unidos de cara a la revisión del T-MEC, pues como siempre Donald Trump buscará proteger a sus inversionistas que lo que buscan es certeza jurídica.

SENADORA DE MORENA, ANA LILIA RIVERA PIDE APOYO A LA PRESIDENTA PARA BAJAR ÍNDICES DE VIOLENCIA

La senadora Ana **Lilia Rivera Rivera**, destacó que como mexicanos, se debe apoyar a la Presidenta de la República, para que grupos de la delincuencia vayan aminorando. A pregunta expresa sobre el reciente informe dado a conocer, por la Administración para el Control de Drogas (DEA) expresó que, hay un programa nacional de seguridad, que encabeza una Comisión Integrada por la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina y el Secretario de Seguridad Ciudadana, este se complementa entre estados y municipios, “hay una mesa todos los días, donde se analiza la situación de la seguridad”, dijo. No dejó de lado que, se debe seguir trabajando en la materia, estrechando fuertes lazos de alianza con el



gobierno federal, “Tlaxcala, no es una isla, estamos dentro de este país y todo nuestro territorio, ha sido violentado por estos grupos, durante tantos años y no se pueden cambiar estas problemáticas de la noche a la mañana, pero está dando los resultados el Gobierno federal”, dijo. Detalló que, durante la presente administración federal, se han detenido a 20 generadores de violencia, se han logrado dismantelar casi 900 laboratorios clandestinos, donde se producía drogas. La legisladora fue clara, que se está haciendo un trabajo como nunca, pero hoy es necesario, consolidar este proyecto de seguridad en México, ya que, durante la administración del expresidente, Andrés Manuel López Obrador, se detuvo la escalada de delitos y ahora con la presidenta, Claudia Sheinbaum Pardo, se ha comenzado a disminuir dicha estadística.

SENADOR CUAUHTÉMOC OCHOA PROMUEVE ELECCIÓN JUDICIAL EN HIDALGO

A marchas forzadas el vicecoordinador de Morena en el Senado, **Cuahtémoc** Ochoa recorre los municipios de Hidalgo para promover la elección judicial y durante una gira de trabajo por comunidades de la Huasteca y la Sierra hidalguense, hizo un llamado al pueblo de Hidalgo a participar en la elección del próximo 1 de junio, donde se elegirá mediante voto directo y secreto a jueces, magistrados y ministros del Poder Judicial de la Federación. En la comunidad de Yatipán, municipio de Tianguistengo, expresó que estas asambleas informativas se han realizado en todo el estado con el objetivo de escuchar las necesidades del pueblo y canalizarlas en gestiones concretas. Explicó que todos los senadores y diputados de Morena han recorrido sus territorios para promover la transformación del Poder Judicial. Durante otra asamblea, celebrada en el municipio de Huejutla, Ochoa Fernández afirmó: “La cuarta transformación ya transformó al Legislativo, al Ejecutivo, y ahora el pueblo de México se encuentra en un momento histórico para transformar el Poder Judicial”. Asimismo, exhortó a los hidalguenses a informarse a través de la plataforma “Conócelos” del Instituto Nacional Electoral (INE), donde pueden consultar la ubicación de su casilla, los perfiles de los candidatos y las boletas que se utilizarán para emitir su voto.

SENADORA MELY ROMERO PIDE FORTALECER A LA FAMILIA

Consciente de la importancia de la familia en la sociedad, la senadora, **Mely Romero Celis**, organizó hace unos días en el Senado de la República el Foro sobre el Día Internacional de la Familia, que tuvo el objetivo fortalecer al núcleo familiar, motor de la sociedad para alcanzar un mejor desarrollo. Académicos, jóvenes y exlegisladores analizaron la importancia de este grupo, y consideraron que ciudades con familias fuertes serán “grandes y prósperas” si se les atiende; en caso contrario, si las ignoramos se corre el riesgo de sufrir un deterioro social. Por ello, Lisbeth Hernández Lecona propuso que se reinstale la Comisión de la Familia y Desarrollo Humano en el Senado, y que, por otra parte, se exhorta a los congresos locales para que cuenten con una instancia similar, porque actualmente sólo la contemplan 19 entidades de la república.

SENADOR RICARDO ANAYA REVELA QUE LOS MILITANTES DEL PAN NO VOTARÁN EN ELECCIÓN DEL DOMINGO

En el último tramo para que se concrete la reforma del Poder Judicial el coordinador del Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado de la República, **Ricardo Anaya Cortés**, informó que la Comisión Permanente de esta fuerza política llegó al acuerdo de instruir a todos sus liderazgos en el país a no acudir a las urnas el próximo 1 de junio cuando se lleve a cabo la elección judicial, a la cual calificó de “vulgar” y “fraudulenta”. “La Comisión Permanente nacional ha hecho un llamado a todas y a todos los que ocupamos cargos de dirigencia en el Partido Acción Nacional para no ser parte de este fraude vulgar y no salir a votar este domingo en esa elección fraudulenta”, destacó el legislador albiazul en conferencia de prensa. Advirtió que el próximo domingo terminará la república “como la conocíamos”, pues, dijo, estos comicios son una estafa



“para que Morena tome el control total y absoluto del poder judicial”. Anaya Cortés externó su respeto para quienes de manera libre decidan si acuden o no a votar, pero aprovechó dejar en claro su postura... no participar en “este atraco”. “No acudiré a ese vulgar fraude y por lo tanto no saldré a votar este domingo”, sentenció.

DIPUTADO RICARDO MONREAL NO VE RIESGO DE QUE LA CNTE “TRUENE LA ELECCIÓN JUDICIAL”

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, descartó el riesgo de que la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) “truene” la elección judicial del próximo 1 de junio. El diputado por Morena destacó que los maestros están en su lucha, por lo que confió en que serán respetuosos de la elección de jueces, magistrados y ministros. “No veo riesgo de que la CNTE vaya a tronar la elección”, resaltó el morenista, quien aseguró que no hay ingredientes para que esto pueda ocurrir. Monreal. Ricardo Monreal aseguró que no hay ningún temor en el movimiento de la 4T de cara a la elección del próximo domingo, la cual, dijo, será tranquila, pacífica y limpia, a pesar de los llamados a no votar o boicotear. Monreal aseguró que la elección será una válvula de escape, pero también un renacer para el Poder Judicial y confió en que en este proceso no saldrá ningún juez que tenga “sombras” o señalamientos relacionados con la delincuencia.

TRUMP DICE QUE ESTÁ “MUY DECEPCIONADO” DE PUTIN

El presidente de Estados Unidos, **Donald Trump**, aseguró que está "muy decepcionado" con su homólogo ruso, **Vladimir Putin**, por los continuos ataques a Ucrania y puso un plazo de dos semanas para determinar si tiene una intención verdadera de alcanzar la paz. Rusia ha respondido a través de su ministro de Exteriores, Serguei Lavrov, que ha propuesto celebrar una segunda ronda de negociaciones en Estambul el próximo lunes, 2 de junio. En una reunión con reporteros en la Casa Blanca, afirmó que está "muy decepcionado cuando murieron personas en medio de lo que llamaríamos una negociación". Sin embargo, ha expresado sus dudas sobre la imposición de nuevas sanciones a Rusia. "Si creo que estoy cerca de conseguir un trato, no quiero arruinarlo haciendo eso", ha dicho.

CANADÁ CALIFICA COMO SOBORNO OFERTA DE TRUMP DE UNIRSE AL SISTEMA DE DEFENSA CÚPULA DORADA SIN COSTO

Canadá calificó este miércoles de "extorsión mafiosa" y "soborno" la oferta del presidente estadounidense, Donald Trump, de incluir de forma gratuita al país en el futuro escudo antimisiles Golden Dome (Cúpula Dorada) si se incorpora a Estados Unidos como el estado 51. El embajador de Canadá en la ONU, Bob Rae, señaló en sus redes sociales que, en otro contexto, a la propuesta se la denominaría "una extorsión mafiosa". Mientras, Doug Eyolfson, diputado del gobernante Partido Liberal del primer ministro, Mark Carney, declaró a los medios que la oferta de Trump es "escandalosa". "Es un soborno para hacernos el estado 51. Y Canadá no acepta sobornos", afirmó. En la noche del martes, Trump publicó en su red social, Truth Social, que si Canadá quiere unirse a la iniciativa Golden Dome Ottawa tendrá que pagar 61 mil millones de dólares estadounidenses, alrededor de un tercio del coste total del programa.

@JHECTORMUNOZ